



南九州市 議会だより

—MINAMI KYUSHU CITY—

第43号
平成30年
8月3日



乗用型摘採競技大会（汐見原茶園地）

【目 次】

6月補正予算	……………	P2
条例・請願・人事案件	……………	P5
一般質問	……………	P6
活かせ提言！閉会中の所管事務調査	・	P12
傍聴席から・議会体験	……………	P14
議会全員協議会	……………	P15
市民の声	……………	P16

6月定例会の主な 補正予算

一般会計補正額
1億2571万円
補正後予算総額
212億4471万円

1860万円



県の事業採択見込みによる補助金で、家畜排せつ物処理施設（縦型密閉コンポスト）整備に係る補助金を増額します。

畜産クラスター事業費を増額

26万円



消防署からの指摘に基づき、火災通報装置を知覧老人福祉センターに設置することになりました。

火災通報装置を設置

1120万円



宝くじの社会貢献広報として、自治会等の自主的地域づくり活動に必要な集会施設の建設や備品購入に対し助成するもので3団体が採択されました。

まちづくり事業費を増額

159万円



穎娃尾曲自治会の自治公民館建設に伴い、敷地内に防火水槽があり、建設に支障があるため、撤去するものです。

防火水槽の撤去費

3200万円



樹木医の診断で指摘されていた植樹帯の拡幅を行い、根の張りやすい環境を作ることによって、平和のシンボルである桜並木の保存を図ります。

知覧平和公園の桜並木長寿命化対策

1079万円



「まるごとippou」（東京浅草）での南九州市特産品の展示・販売や知覧茶を活用したサプリメントの開発などにより、知覧茶の認知度を向上させ、リーフ茶の需要拡大を目指します。

知覧茶ブランド力強化対策を増額

257万円



空き店舗活用事業に新たに店舗改修3件と家賃補助4件の申請があり、店舗改修で知覧地域1店舗、穎娃地域2店舗に助成します。

5598万円



地方創生推進交付金事業の新規採択に伴い旧長谷小学校跡地を活用し、サマースクールやキャンプなどの事業展開を図るため、廃校舎の改修などを行います。

かわなべ森の学校の活用

市民の声を行政に問う

一般質問 11人が登壇

議会会議録はこちらで
見ることができます。

- ◎地区公民館
- ◎市立図書館
- ◎南九州市ホームページ

防犯対策強化

市長／慎重に検討していく

防犯灯や防犯カメラを設置する考えは

教育長 通学路の防犯

灯は、関係団体と合同点検を実施し、必要な箇所を抽出して設置の検討を行なう。学校におけるカメラ設置は、不審者の侵入防止に効果があると承知しているが、人が侵入できる箇所が多いので防犯カメラの設置だけでは対策は万全ではないと考える。不審者対応マニュアルに沿った訓練や校内巡視を行い、侵入防止に努めている。



吉永 賢三 議員

吉永 昨今、県内外で児童生徒や女性に対するまちづくりのため、防犯灯と防犯カメラを設置し、防犯対策の強化に取り組む考えはないか。

市長 防犯灯は、市の補助金制度を活用して、各自治会で設置している。防犯カメラは、知覧特攻平和会館、えい中央温泉センター、川辺やすらぎの郷等で、展示品の保護や防犯対策を目的に設置している。道路や公園などの屋外で設置している所はない。

防犯・安全対策の抑止効果に期待できる有効な対策の一つである。設置する場所や管理運用などを県の指針に即して、慎重に検討していく。



防犯カメラの設置で対策強化を

岩屋公園の観光資源の活用

関係する部署が連携し、さらなる集客を

市長／関係課間の協議・連携を図り活用策を探る



山下 議員

やすらぎの郷に観光案内所を設置する考えは

市長／市観光協会等と検討していく

市長 岩屋公園には文化財、建築物、河川があり、複数の課で所管している。観光資源として集客を図るには、各課連携しての取組みが必要ではないか。

磨崖仏群の保存と活用、安全面のバランスを判断できる専門家など意見を聞きながら県を含めた関係課がそれぞれ見地から協議を重ね、連携を図り活用策を探つていかなければならない。

「南九州市みらい創生議会」とも連携を図りながら



川辺やすらぎの郷に観光案内所を

山下 やすらぎの郷の年間20万人以上の集客機能を活かし、HP、SNSで情報提供する観光案内所を設置できないか。

市長 施設の設置目的は、市の農畜産物の加工、販売ならびに農業及び観光情報の提供を行い、地域の活性化を図るものである。

費用対効果などの判断は厳しい状況だが、本市の観光振興を図るために、対策として、市観光協会等と検討していく。

市民の利便性の向上

住民票等のコンビニ支払いを導入する考えは

市長／費用対効率などの検証を行い検討したい



大久保 太智 議員

市民の利便性の向上

市長／費用対効率などをコンビニ交付サービスを導入すると、市民の利便性が向上することに加え、窓口業務の軽減や人手体制の見直しなど行革効果も見込まれる。早期に導入する考えはないか。

市長 費用対効率などをコンビニ交付サービスを導入することに加え、窓口業務の軽減や人手体制の見直しなど行革効果も見込まれる。早期に導入する考えはないか。

大久保 マイナンバーカードの取得を促進する考えはないか。

市長 取得促進キャンペーンを実施し、広報誌

コンビニエンストア等での証明書交付の導入で、住民サービスの向上と窓口業務効率のアップ、コストの低減を実現できます。



コンビニ交付で利便性の向上を(総務省HP)

市民の利便性の向上

住民票等のコンビニ支払いを導入する考えは

市長／費用対効率などの検証を行う

大久保 太智 議員

市民の利便性の向上

市長／事業補助金を交付することにより支援を行う

市長 コンビニ交付サービスの向上と窓口業務効率のアップ、コストの低減を実現できます。

大久保 廃止された芸品創作技術コンクールを復活できないか。

市長 現段階ではコンクールの再開は考えていません。

大久保 組合への補助金は、広告費または県外催事に限定されている。県内催事にも使えるようにする考えはないか。

商工観光課長 現時点組合の運営を支援する考えはないか。

市長 運営補助金ではなく事業補助金を交付することにより支援を行う。

大久保 組織の運営を支援する考えはないか。

商工観光課長 現時点組合の運営等の諸問題についても相談協議すべき事項があれば柔軟に対応したい。

活かせ提言！ 災害対策の所管に属

閉会中の所管事務調査 する部分について

調査の目的

さらされています。

①朝倉市（3委員会合同調査）

近年、九州各地で大きな災害が発生しています。発生から2年が経過した熊本地震、1年経過した九州北部豪雨災害、さらに突然発生した耶馬渓の山崩れなど、甚大な被害を及ぼしています。

本市では、合併前のH

5年9月の台風13号によ

り旧川辺町で9人、旧知

覧町で1人の尊い命が奪

われた災害が発生しまし

た。

合併以降は、甚大な被

害をもたらした災害はあ

りません。27年の台風15

号、28年の台風16号、29

年には鹿児島湾を震源

とした震度5弱の地震が発

生しましたが、いずれも

想定外とまでは言えない

災害でありました。

本市における自然災害

でまず挙げられるのは台

風や豪雨であり、近年地

球温暖化の影響で予測不

能な局所豪雨や巨大化し

た台風の襲来等の危険に

災組織など住民の危機意識は希薄化し、減災、防災に取組む行政機関は、地域防災計画や災害対策の実施により豪雨となり、9時間で774mm、時間雨量最大で124mmという記録的な豪雨に見舞われました。

財政難等により十分な備えが出来ているとは決して言えない状況です。

市議会では閉会中の所管を受けて調査しました。

文教厚生、産業建設の各常任委員会で、それぞれ災害対策の所管に属する部分について調査しました。

事務調査として、総務、②熊本県宇城市（総務）・甲佐町（文教厚生、産業建設）

平成28年4月14日に熊本県半壊合わせて85576件、避難者数は延べ77680人となりました。

宇城市では、死者10人、負傷者143人、被災家屋は、全半壊合わせて85576件、超える地震が発生し、2日後の16日にはさらに強い地震が発生しました。

甲佐町では、全壊113件、半壊868件など4000件以上の被害となりました。

佐町（文教厚生、産業建設）

941億円という甚大な被害を受けました。

4月、時間雨量最大で124mmという記録的な豪雨に見舞われました。

近年、朝倉市は、昨年7月5日の台風による災害で大きな被害を受けました。災害対策の所管に属する市議会では閉会中の所管を受けて調査しました。

文教厚生、産業建設の各常任委員会で、それぞれ災害対策の所管に属する部分について調査しました。

事務調査として、総務、②熊本県宇城市（総務）・甲佐町（文教厚生、産業建設）

平成28年4月14日に熊本県半壊合わせて85576件、避難者数は延べ77680人となりました。

宇城市では、死者10人、負傷者143人、被災家屋は、全半壊合わせて85576件、超える地震が発生し、2日後の16日にはさらに強い地震が発生しました。

甲佐町では、全壊113件、半壊868件など4000件以上の被害となりました。

佐町（文教厚生、産業建設）

941億円という甚大な被害を受けました。

4月、時間雨量最大で124mmという記録的な豪雨に見舞われました。

4月、時間雨量最大で124mmという記録的な豪雨に見舞われました。

マニュアルを作成してい

</div

～傍聴席から～

6月定例会において、松山地区25人の方が議会を傍聴されました。

松山地区 文化産業部長

山元 良好

先日、6月20日に松山地区の役員を中心に、議会を傍聴させていただきました。午前10時から12時までのわずかな時間で

したが、入り口でいただいた一般質問通告書一覧表を片手に、真剣な質疑応答に聞き入り、あつという間の2時間でした。南九州市のさらなる発展に力の限り尽力されることを期待します。



～議会を体験～

松山小と松ヶ浦小の3年生17人が議会を体験
6月14日に松山小学校3年生15人と松ヶ浦小学校3年生2人が、校外学習で議会を体験しました。議場でそれぞれ議員席に座った児童は、手を挙げて市役所の仕事について質問しました。



平成30年5月30日、東京で開催された第94回全国市議会議長会表彰等定期総会において、長年の議員活動を通して、地方自治の発展と市政の振興に貢献した功労に対して表彰がありました。

全国市議会議長会表彰等

議会全員協議会

◇行政から説明のあった案件◇

旧番所会館の今後の対応

観光地、景勝地として市内外から多くの観光客が訪れる番所公園。この公園内にはかつて「番所会館」という商業施設がありました。番所会館は市有地に民間人が建設したもので、民間人の所有物です。

H17年、番所会館は閉鎖。老朽化した施設が市有地に残されています。

民間人の所有物である旧番所会館について、市から議会に「安全面と景観面から、建物を撤去する訴えの提起と市の予算で建物を撤去したい」という説明がありました。議会として認めるのか、今後の検討課題となっています。



南九州市消防団の再編計画

消防団の組織再編について、市はH30年度から34年度までの5か年計画を策定します。団員数確保の負担軽減、確実に出動できる初動体制の強化を図り、効率的な組織体制によって、より活動しやすい整備と適正な配置を進めることができます。

地域の消防力の格差を解消するため再編しますが、旧町の枠組みである3方面隊は引き続き継続していくこととしています。

統合・再編のモデル案として、別府地区にある4分団を統合し、別府分団（仮称）とし、活動することになります。

その他の分団については、段階的に統合・再編を進めていく計画です。



南九州市議会議員定数等調査特別委員会の設置について

来年12月の市議会議員選挙を見据え、南九州市議会では、議員定数等について調査するため、特別委員会を設置しました。委員長に西次雄議員、副委員長に大倉野忠浩議員が選任されました。

第1回の委員会は7月12日に行われ、議員間の討議がなされました。以後も委員会を重ね、本年12月を目安に結論を出す予定となっております。

◎議員定数の推移

時期	定数
平成19年 選挙	24人
平成23年 選挙	22人
平成27年 選挙	20人

◎常任委員会の委員定数

常任委員会	定数
総務常任委員会	7人
文教厚生常任委員会	6人
産業建設常任委員会	7人

※特別委員会では、「議員定数については、常任委員会の構成を考慮する必要がある」との意見が出されました。



(10年表彰)
菊永 忠行 議員



(20年表彰)
竹迫 毅 議員



(感謝状)
蔵元 慎一 議員



(感謝状)
伊瀬知 正人 議員

市民の声



知覧町郡

私が見た南九州市

ムハマド シュクリ
ビン ガザリ

南九州市に移住してきて、もうすぐ一年になります。初めて南九州市を訪れたとき、田んぼ、茶畑、農園や山々に恵まれていて、見渡すかぎりの大自然の美しさに感動し、とても印象に残りました。

また、静かでのどかな町並みを見て、ここに来てよかったです。特に、「薩摩の小京都」と言われている知覧の町並みが大好きです。美しい武家屋敷のある町

並み、そんな昔ながらの日本らしさが残るまちに住めるなんて本当に夢のようです。南九州市は、母国マレーシアの田舎と違つて施設が整つていて、何の不便もありません。私にとってはもう求めるものがないうらい住み心地が良い場所です。

また、知らない人にも笑顔で「こんにちは」とあいさつしてくれる人々、胸がいっぱいになるほど美しい夕日と何度も見上げたくなるきれいな星空は感動をくれます。なにげないこともしませんが、このようなささいなことで幸せを感じます。いつも「早く、急いで!」と思つていましたが、今は「のんびり、ゆつくりと生きていこう」と思うようになりました。

これからも家族5人で毎日を楽しく過ごしたいと思つています。

議会を傍聴してみませんか

次の議会は
8月30日（木）開会予定

*手続き簡単 本館2階で住所・氏名を書くだけ

9月定例会

8月30日	本会議（開会）	補正予算等質疑・委員会付託、一般質問
8月31日	本会議	一般質問
9月 3日	本会議	一般質問
4日	常任委員会	補正予算等審査
11日	本会議	補正予算等採決、決算認定の委員会付託
12日	決算特別委員会	決算認定審査
13日	決算特別委員会	決算認定審査
14日	決算特別委員会	決算認定審査
18日	決算特別委員会	決算認定審査（予備日）
28日	本会議（閉会）	決算認定採決

◆議会中継◆ インターネット配信または各庁舎ロビーでご覧いただけます。

▼広報編集委員会

委員長 鮫島 信行
副委員長 日置 友幸
委員 米満 孝二
委員 大久保 太智
内園知恵子
松久保 正毅

（大久保）
すい内容に努めてまいります。
さて、議会だよりは議会と
市民の皆様には引き続きご
愛読いただき、お気軽にご意
見等の声を寄せていただきま
すよう、よろしくお願ひ申し
上げます。

恒例の消防操法大会が梅雨晴れの中、盛大に開催されました。

編集後記